

Les ateliers du projet de Madame Gnahou « s'engager au collège et dans sa commune » en EMC.

Le mercredi 4 octobre 2023 dans la continuité de notre projet « s'engager dans mon collège en EMC » est la suite de la plantation à Nesson, la classe de 6C a participé à des ateliers proposés par madame GNAHOU, madame APIAZARI et madame Nadia. Le thème des ateliers cette année était « le coco ».

Dans l'atelier de madame Gnahou nous avons joué les petits reporters pour le « national GéoWani ». Le but de madame Gnahou était de nous faire travailler les compétences écrite et oral en EMC mais aussi la réalisation de panneaux pour la plage de Nesson. Nous sommes allés à la rencontre des deux autres ateliers pour vous raconter ce qu'il se passe. Nous avons découvert l'atelier « fabrication d'un bougeoir » proposé par madame Apiazari. Dans cet atelier les camarades devaient fabriquer un bougeoir à l'aide de noix de coco, d'un vieux CD, de la peinture et des paillettes. Le message que madame Apiazari voulait faire passer dans cette activité était « LE RECYCLAGE ». Comment utiliser le coco et des déchets pour donner vie à un objet décoratif pour des événements ? Les élèves nous racontent qu'ils ont apprécié cette activité et même demandé à madame Apiazari de pouvoir la refaire en classe entière.

Mettre des photos.

Après, avoir découvert l'atelier recyclage nous nous sommes rendus dans celui proposé par Nadia (Nadia est notre super agent de service au collège). Nadia a proposé une activité tressage d'une assiette kanak avec des feuilles de coco. Pour cet atelier les élèves étaient en binôme. L'un réalisait un croquis de comment tresser et l'autre tressait. Pour Nadia, le but de proposer cet atelier est pour elle une manière de perpétuer la tradition Kanak et transmettre son savoir aux jeunes. Elle nous a expliqué que le cocotier est le symbole de la femme dans la société kanak et l'utilité et l'importance de l'assiette dans les cérémonies coutumières kanak. Nadia nous explique que la feuille de cocotier peut être utilisée pour divers tressages comme des chapeaux, des paniers etc. Certains des camarades savaient déjà tresser et d'autres non. L'atelier a pu être apprécié par l'ensemble des élèves et 2 élèves ont trouvé cela « nul ». Pour la suite, nous verrons en EFCK la place du cocotier dans le monde Kanak.

Mettre le croquis et la photo

Ce qui est certain c'est que nous avons pu comprendre à travers le projet de Madame Gnahou cette année, l'importance de participer, de s'engager activement dans le projet plantation sur NESSON.

1 : Nous nous engageons à lutter contre l'érosion maritime en sixième en EMC, 2 : Les cinquièmes ont travaillé sur le changement climatique et la montée des eaux en Océanie en Géo, 3 : L'importance du recyclage en EIST pour diminuer nos déchets et 4 : Garder et perpétuer nos traditions en EFCK.

*Article réalisé par Kanianou Morgane, Chung Téiva et Parawé Osteevan sous la direction de Madame Gnahou.*